



平成24年<2012年>3月

第 21 号

発行 仙台市連合町内会長会

〒980-8671
仙台市青葉区国分町3丁目7番1号
(仙台市市民局地域政策課内)
電話 022-214-3810
<http://www.sendai-sirentyoukai.com>

一
あいさつ



仙台市連合町内会長会が発足して、四十周年を迎えた節目の年に会長に就任しました。青葉区連合町内会長協議会の武田です。よろしくお願ひ申しあげます。昨年、三月十一日発生した古来未曾有の東日本大震災により、四十周年を迎えるに当たって、皆様と共に喜びを分かち合いたいと思い計画をしておりました記念行事を中心止められましたこと、心よりお祝い申し上げます。

内会長会が創立四十周年の節目を迎えられましたことを、心よりお祝い申し上げます。

東日本大震災のもたらした未曾有の災害からの復旧へ、復興へと、全力で進む日々が続いております。今年は、「仙台市震災復興計画」を加速、実施していく年となります。

減災の考え方を基本とした多重防衛、多角的なエネルギー・対策をはじめとする環境政策の一環として、新しいくらしのモデル都市として仙台を再生させたいと考えています。

皆様には行政と住民の架け橋として、共にこれから仙台の復興まちづくりにご協力賜りますよう、お願い申し上げます。

伸びて、発展と共に、会員皆様の今後のご健康をお祈りいたします。

仙台市連合町内会長会が発足して、四十周年を迎えた節目の年に会長に就任しました。青葉区連合町内会長協議会の武田です。よろしくお願ひ申しあげます。

さて、政府は震災復興について九ヶ月を経て、ようやく第三次補正予算と復興庁の設置を決定し、復興への足掛かりができました。仙台市では、五年間で復興を進めるための実施計画を策定し一日も早い復興を達成するよう取り組んでいました。

武会
田長
薦夫

奥山 恵美子
仙台市長

東日本大震災のもたらした未曾有の災害からの復旧へ、復興へと、全力で進む日々が続いております。今年は、「仙台市震災復興計画」を加速、実施していく年となります。

復興計画は、未曾有の大震災から立ち上がり、百五万仙台市民が一丸となつて将来的に向かって歩みを進めていくための、いわば羅針盤となるもので、町内会をはじめ多くの皆さまから貴重な意見ご提言をいただきながら策定することができました。

目指すのは、市民の生命と暮らしを守る「新次元の防災・環境都市」の実現です。

減災の考え方を基本とした多層建築、多角的なエネルギー対策をはじめとする環境政策の新しい展開など、新しいまち、新しいくらしのモデル都市として仙台を再生させたいと考えております。

今後、仙台市民の知恵と経験を結集したこの計画をもと

に、杜の都の再生に向げ、町内会の皆様のお力を最大限にいたきながら、ともに復興への取り組みを進めてまいりたいと考えているところであります。

皆様には行政と住民の架け橋として、共にこれから仙台の復興まちづくりにご協力賜りますよう、お願い申し上げます。

結びに、貴会のますますのご発展と、会員皆様の今後のご健康をお祈りいたしますし、ご挨拶といたします。

創立40周年記念
特別寄稿

復旧が進んでいない状況が続いております。

悲しみ苦しみから
笑顔になるまで

笑顔になるまで



青葉区連合町内会長協議会
会長 武田 蔦夫

青葉区連合内会長協議会
青葉区内の地区連合会長会
内会長で組織し、区民の区政への積極的な参加を培いながら、連合町内会ごとに開催している地域懇談会などを通じて、区に対し地域課題の提起を行うなど、区政の円滑な運営に協力しております。
平成二十三年三月十一日
仙台は未曾有の大震災に襲わ
れました。
青葉区は、宮城野区や若林区のようすに沿岸部の津波による甚大な被害はなかつたものの、丘陵住宅地域における宅地の被害や、都心周辺地域のマンションの被害などが発生し、今もなお、思うように

災後、水や燃料、物資の回観のため、建物内の片付けなど、地域への支えいによる共助の取組みにより、被災された住民へみ支援を行つてきました。少子化、高齢化の影響で町内会を取り巻く環境は、変わつてきておりますが、このようない定期だからこそ、町内会の原点である、向こう二両隣と昔から言い伝えられる、互助精神と連帯意識の高揚が必要と考えております。本協議会としては、町内会の運営を支援しますとともに皆様が安全で安心して暮らせるまちづくりの実現に向け、行政との建設的な協力関係を維持していくことを願います。

五月に宮城野区連合町内会長協議会の会長に就任しまーした。今年度は、仙台市連合町

近畿内会長協議会

の震災に遭遇しました。
三月十一日の大地震・津波
四月七日の余震とあり、宮城県
野区の沿岸部は津波で壊滅的な
的な被害を受けましたし、内
陸部の被害も大きいものでした。
被災された方々に心よりお見舞いを申し上げます。
震災から四ヶ月を迎えた七
月十一日、仙台市主催の慰靈祭
が開催され、奥山市長は「復興へ
の道のりは長く険しいが、亡くなられた一人一人の

先日虚子の詠んだ一句が目にとまりました。「国安ぐれと願ふのみ」から、TPP（環太平洋戦略的経済連携協定）参加交渉問題、年金制度の見直し、生活保護課をめぐる議論等々、私取組みが、国の安定した營みが進むことを、いつもお祈りしております。

市との震災復興計画には、仙台市連合町内会長会も意見提言を提出しました。実施計画は市民の意向、要望をしっかり反映し、より具体的な策定一日も早い復旧復興を推進する方針に期待しております。また、地域防災計画の直しさは、今回の震災の教訓として「多重防衛」に加え、「避ける避難」を基本理念に、市民の命と暮らしを守る「減災率」を構築されるべきであります。

（音楽）
この間を顧みますと、行政においては、平成元年に政令市への移行という自治体組織の大きな変化がありました。経済に目を転じれば、バブル経済の崩壊やリーマンショックによる景気の悪化。そして少子高齢化、価値観の多様化といった時代の変遷も、少なからず町内会運営に影響を及ぼし続けております。しかし、なんといっても、昨年三月十一日の東日本大震災はあまりに

仙台市と連合町内会長会の四十周年おめでとうござります。四十年前、四十有余の連合町内会が集り、活動を始めたと聞き及んでおります。めまぐるしく変化する社会情勢の中にあって、住みよいまちづくりと市民福祉向上をめざす仙台市と連合町内会長会の日頃の活動を誇らしく思うとともに、幾多の先達のご苦労に改めて感謝の念を覚えざるを得ません。

地域住民の知恵と力を

復興へ

も大きすぎる衝撃でした。

若林区では地震に加え、壬
年に一度という大津波により
甚大な被害を受け、多くの人
命や財産が失われました。あ
の未曾有の大災害から早くも

この震災によつて私達は、自助・共助・公助の大切さを痛感せられました。発災当時、被災者支援活動に尽力された町内会が多数ありましたことは、ドミニティの結束が不可欠です。近隣の住民がともに協力し合い、よりよい地域づくりに取り組む共助の姿勢こそ、これからコミュニケーション形成に求められるものであると、この震災を通じ再確認いたしました。多くの市民も、あらためて町内会の必要性を感じました。これからも、地域住民の知恵と地元企業との連携を図り、市長会をはじめとした多くの市民団体が力を合わせ、住みよいまちづくりと市民福祉の向上をめざして歩みを進めてまいります。

**地域団体との連携で市民
地域力の向上をめざして**

太白区連合町内会長協議会
会長 柿沼 敏万



創立四十周年の佳節を迎えられましたこと、心よりご祝詞申し上げます。

この度の大震災により被災された方々に心からお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復旧・復興をお祈りいたします。

町内会の皆様には、日頃より地域の発展と、心の通うミニユーティづくりに誠意的なご尽力を頂いておりますことに深く感謝申し上げます。

本協議会は、平成元年に結成し、現在二十三連合、二百六十二町内会七万六千四百七十八世帯で構成されております。多様化される社会環境の中にも、各町内会では、「住民の手によるはみ良いまちづくり」を目標に銳意活動を推進しておりますが、更に今日の使命や役割を確かににして、活動を展開していくことが肝要だと思います。

現在、推進している具体的な

や地域防災力の向上、各団体などについて有化、協働のあり方などについて検討を重ね、それらに鑑しての提言・要望を市長に提出するなど、各団体と共に実践してまいりました。とりわけ各地域では、学校も含めた四者会議を開催し、地域の諸課題や避難所運営等について話し合いを進め、てまいりました。このようないわゆる活動を通じて各団体が有機的に連動する事が、様々な場面において市民力の向上につながるものと確信しているところです。

「強い絆で未来に向かって！」

泉区連合町内会長協議会



今年度は、仙台市連合町内会長協議会が創立四十周年の記念すべき年となりますが、大震災抜きで語れない年となつております。泉区連合町内会長協議会は、泉市が仙台市に合併した翌年の平成二年、仙台市連合町内会長会として発足し、今年で傘下の組織として二十二年を経過しております。

泉区は昭和三十年代後半から丘陵地帯を中心に宅地開発が急速に進み、全国有数の人口急増都市として発展し、地下鉄泉中央駅への延伸などの効果も加わり、現在では人口も二十万人を超える発展を続けております。

これからも隣接する北部地域開発研究会や新産業支援機関のほか、研究開発機関や新産業支援機関として、個々の受け皿となる地域として、個性的で誰でも住みたくなるような「安心・安全で住み良いまちづくり」を目指して邁進しているところです。

さて、三月十一日午後二時四十六分発生しました未曽有の大震災

がまだ大災害にあつていたからなど、私達備えがなされたいたかなど、私達住民組織の在り方で問われる多くの課題が浮上しております。そして、スピード感を持つた早急な対応を迫られております。

特に発災直後の初動活動には地域に於ける「向こう三軒両隣」の日常コミュニケーションが「物を分け合う」「助け合う」という「共助」の基本であるこのの大切さが身に沁みるほど経験出来たことではないでしょうか。

また、五月二十日全国自治会連合会の兼松会長が空路途絶のなれど、仙台市連合町内会長会に対し、励ましの言葉と岡山市連合町内会始め全国自治会連合会からの多額の義援金贈呈があり、被災地の私達に全国の仲間から手を差し伸べて頑き、「仲」という言葉が最も力強く響くに感じたこともございません。

これから町内会は「絆」を強く、未来に向けた日常活動の積極的な積み重ねが最も大切と考えてゐる昨日です。

終わりに、仙台市連合町内会長会の益々のご発展と皆様のご活躍ご健勝をお祈り申し上げましてお祝いのご挨拶と致します。

「東日本大震災」は地縁組織の町内会始め連合町内会に多くの試練と

会始め連合町内会に多くの試練と課題を与える事となりました。

がまだ大災害にあつていたからなど、私達備えがなされたいたかなど、私達住民組織の在り方で問われる多くの課題が浮上しております。そして、スピード感を持つた早急な対応を迫られております。

特に発災直後の初動活動には地域に於ける「向こう三軒両隣」の日常コミュニケーションが「物を分け合う」「助け合う」という「共助」の基本であることの大切さが身に沁みるなど経験出来たことはないでしょうか。

また、五月二十日全国自治会連合会の兼松会長が空路途絶のなれど、仙台市連合町内会長会に対し、励ましの言葉と岡山市連合町内会始め全国自治会連合会からの多額の義援金贈呈があり、被災地の私達に全国の仲間から手を差し伸べて頑き、「仲」という言葉が最も大切と考えてゐる昨日です。

これまでもございません。

これから町内会は「絆」を強く、未来に向けた日常活動の積極的な積み重ねが最も大切と考えてゐる昨日です。

終わりに、仙台市連合町内会長会の益々のご発展と皆様のご活躍ご健勝をお祈り申し上げましてお祝いのご挨拶と致します。

主なものとして、①仙台市との共同により、地区連合町内会長へ東日本大震災の経験を踏まえた今後の防災対策のアンケートの実施および結果の取りまとめ②仙台市震災復興計画(中間案)についての意見・提言等の提出③町内会関係について行政等の調整を行っております。

また、市等の審議会に住民代表として参画しております。



正副会长会

協議会の会員で構成し、協議会相互の連携を図り、地域社会の振興・発展・市民福祉の向上と市のまちづくりに対する意見や要望また、各種審議会等に参画しております。

▼正副会长会
本会の運営や行政との協議などの場として、毎月定例の会議を開催しております。

仙台市連合町内会長会

進捗状況や会計収支について



総会

自転車のルールやマナー守っていますか?

仙台市内でも自転車のルールやマナーを守らない利用者が多く見られます。

自転車は便利な乗り物ですが、一歩間違うと悲惨な事故の被害者にも加害者になる恐れがあります。

自転車の乗り方について今一度見直してみましょう。

○自転車は原則車道を走行する

自転車は車両であり、車道の左端を通るというのが原則です。ただし、次の場合は歩道を歩くことができます。

・道路標識等で歩道通行ができるとされている場合

・13歳未満の子ども、70歳以上の高齢者、身体の不自由な方

・車道の状況によりやむをえない場合

○歩道を走る際は車道側を徐行する
歩道は歩行者が優先です。自転車で通行する際は車道寄りを徐行し、歩行者の通行を妨げる場合は一時停止しなければなりません。

○「ながら運転」の禁止

傘差し運転や携帯電話を使用しながらの片手運転は大変危険であり、禁止されています。

○夜間はライトを点灯する

夜間は必ず前照灯および尾灯(又は反射器)をつけなければなりません。

ルールやマナーを守り、思いやり運転を心がけ、安全に自転車を利用しましょう。

仙台市民局市民生活課
TEL 022(214)6148

▼総会

七月一日、パレスへいあんを会場に定期総会を開催しました。

平成二十二年度事業報告お

よび収支決算報告また、役員改選など五議案について、質疑・応答後、満場一致で承認されました。

新会長には、青葉区連合町内会長協議会の武田会長が選任されました。

また、長年にわたり町内会活動に功績があり、今回勇退された片桐副会長及び、大場副会長に、感謝状が贈呈されました。



役員研修会



役員会

て。第三回は一月二十五日、開催。二十四年度の事業計画等や本会の運営等について協議しました。

また、役員研修会は、十一月十七日開催の役員会開催当日に行われ「自転車の安全運転マナーについて」をテーマに、宮城県警察本部交通部交通企画課 佐々木交通安全企画室長と懇談しました。

また、役員研修会は、十一月二十日、役員改選に伴

い新副会長が、奥山市長を訪問し、東日本大震災の影響により中止しました。

役員からは、非常に関心の高い内容で今後の取り組みに参考になった等好評でした。

▼会員研修会

例年開催しておりました会員研修会は、東日本大震災の影響により中止しました。

七月二十日、役員改選に伴い新副会長が、奥山市長を訪問し、東日本大震災の影響により中止しました。

役員からは、非常に関心の高い内容で今後の取り組み等について会談しました。



奥山市長と懇談



義援金の贈呈

▼東日本大震災関係

義援金収益百五拾万円が、全国自治会連合会と岡山市連合町内会から贈呈され、災害対応等として各地連合町内会へ配分しました。

また、十二月六日、正副会長が、奥山市長を訪問し震災復興計画や実施計画、避難所のあり方・発災後の情報伝達等について意見交換を行いました。

青葉区連合町内会長協議会

平成二十三年度活動状況

△総会

五月十七日、渡邊青葉区長

を来賓に迎え、青葉区役所で

開催。平成二十二年度の事

業報告・収支決算報告、平成

二十三年度の事業計画案・收

支予算案について原案どおり

承認されました。

△新任町内会長研修会

六月三十日、新任町内会長

六十三名と各地区の連合町

内会長が参加し、仙台市役所

で開催。当協議会で作成した

「町内会活動の手引き」を参考

に、町内会の役割や町内会に

関係する諸制度について研修

しました。

△連合町内会長移動研修会

十一月二十七日に開催し、

大震災による宅地被害の現地

視察と仙台市天文台の施設見

学を行いました。

△町内会員研修会

十二月九日、エルパーク仙

台において開催。青葉区家庭

健康課の酒井氏を講師に迎え

「災害後の健康管理」という

テーマで研修しました。

《作並小学区》

連合町内会

地域活性化を目指して

会長 早坂 昇弥

会長 関根 伸也

会長 佐々木 伸一

会長 田中 伸一

工作並を拠点に回文の里づくりを



回文かるた大会

進め、回文をことば遊びの文化として発展させ、温泉のまちである

作並地区の魅力をあるまちづくりを推進し、地域の一層の振興に一丸となって取り組んでおります。

これまでに全国各地から寄せ

られた作品は一万一千点もあり、

入選作品を年度毎に編集した作

並温泉かるた大会を開催してこ

ります。また、市民センターと

共催で小中学生を対象に回文教

室で遊びのおもしろさの普及に

努めております。

地域内にある団体は小規模な

団体が多く、スタッフが複数の団

体に係わっていて単独実施が困

難なので、目的が共通している行

事は昔から受け継がれて来た共

助の心を持つて、連携を密にして

共催行事として実施してまいり

ました。

地域内の課題は急速な人口減

少と高齢化率三十四%の過疎地

となっていることです。人口減少

に歯止めをかけ活力ある地域づ

くりをするために、この課題を地

域全体の共通事項として取り上

げ、住民一丸となって、地域の振

興発展と住み良いまちづくりに

関係機関等の協力を得て取り組

んでいるところです。

《北仙台地区》

連合町内会

会長 花渕 蔵之助

北仙台連合町内会紹介

会長 花渕 蔵之助

等を行い、全員に周知徹底をは

かるようにしております。

また、昨年の秋、防災訓練を実

施いたしました際には、仙台市消

防局の皆様、消防団員の皆様のご

指導のもと、消防署の取り扱い、

人命救助方法、炊出訓練等を行

うことができました。参加者は五百

人を越え、防災意識の高揚をはか

ることができます。

今年度は新たな事業として、

弱者救済をスローガンに掲げて

おりました。先の大震災で急

遽計画を行いました。当地域にあ

る双葉ヶ丘町内会では、全壊家

屋・擁壁の崩壊や亀裂等の大き

な被害を受けました。他の町内

会では、屋根瓦の破損や落丁、ブ

ロック塀の損壊があつたものの、

比較的の被害は少なかったよう

であります。また、社会教育施設

として、水の森市民センター、北

仙台コムミニティセンターがあ

り、地域の皆さんにとって、歌

踊りの場所となっていました。この

ような地域で暮らすことは、本

当に幸せなことと思っておりま

す。

当連合町内会の主要な活動を簡

潔に説明させていただきます。毎

月五日に定期例会議を開いており、

主な内容として、区連協議会の配

付資料の報告説明、各町内会の状

況報告及び問題点についての協議

などを行っています。

また、住民の方々が心掛けてい

る方々の支援をいただきながら最

も評価されるような安全安心で

笑顔あふれる町内会にしていき

たいと思っております。

宮城野区連合町内会長協議会 平成二十二年度活動状況

△
總
會

五月二十六日木曜宮城野区長を来賓に迎え、宮城野区役所で開催。平成二十二年度

平成二十三年度の事業計画案・又支予算案が原案どおり

△多助研修会
承認され、役員改選では、会長に吉川時夫岩切地区町内会連合会長が選出されました。

△和歌研究会
八月二十三日、開館五十周年を迎えた仙台市博物館で

は、仙台平野の歴史展が開催されました。佐藤館長及び学芸員の説明後、あの三・一の記録とこれまでの幾度かの地震と蒲鉾工場で見学しました。その後、展示を隣接する蒲鉾工場で、笹かま焼きア体験を行いました。参加者四十四名和やかな研修

△町内会長研修会
十一月二十四日仙台サンプ
ラザで役者の樋渡宏嗣氏を招
いて歌舞伎のせりふで日常生
活でも使える流暢な会話を練
習しました。

高砂地区
内閣文庫

東日本大震災から

会長 半澤 宏明

高砂地区町内会連合会は
四十九町内会、約二万世帯の
マンモス連合町内会です。

高砂 順一
中野 勝
中野 勝
中野 勝

くり、それを中心に連携を図りそれぞれ理事を選出し連合

会としての活動を行うという体制をとっています。

時空
核の高砂城図
はあの三月十一日の東日本大
震災で宮城野区内最大の被災

地域でした。

受け、なかでも沿岸部の七町内会が壊滅的な被害を被りました。また、一町内会が解散

せざるを得ませんでした。犠牲になつた方は二百三十人を

超え、その中には町内会員や
要支援者の避難誘導に当たつ



七北田川をさかのぼる津波
2011 3 11 15:50ごろ
福田町郵便局付近



2011.3.12 福寧小学校の避難訓練

ていた町内会長、役員五人も含まれています。全ての地域で指定避難所の小学校を中心として精一杯避難所の対応にあたりましたが、長いところでは三ヶ月にわたりました。

興について地域から出されたれたる
二十一項目の要望を中心とに宮
城野区長はじめ仙台市や宮城
の幹部も出席した「地域懇親会
会」を開催しました。

方、支援のあり方を考えながら活動して行きたいと思います。



2011.3.18 中野小学校

太白区連合町内会長協議会

平成二十三年度活動狀況

△
總
會

六月十日 西郷太白団長を
来賓に迎え開催。二十二年
度事業報告・収支決算報告
二十三年度事業計画案・収支
予算案の議案を提出し、原案
どおり承認されました。

十月二十日、太白区役所五階ボーチルにおいて、開催され、長澤二十七名の参加を得て開催されました。

状況と対応を振り返りの講話と「震災における地域活動」との事例を通して、今回の総括のあり方について活発に意見交換しました。

域の会に属してみたりと大夢複雑な動きがありえますが、小規模な連合会もありますやりやすくなります。例えは、大雨あります。規模災害発生時の対策を震災前に検討協議し原案ができていただけます。その結果学校から、校門や体育館等の健を事前に借用することができます。大変役に立ちました。もう一度は、地域で集まり事がある度に、向こう三軒隣は仲良く何事も協力し合える様にとの思いから、地域清掃や学区民運動会などで高齢者は参加できなくなるでも良いのか、元気な方を見てもう少し元気な顔見せてもらいたいから、元

中田中部 町内会連合会

で人數分を確保、地域の担当
屋の親から米の提供や、地
域の支援情報を活用する事が
できました。その結果、多くは
食料支援物資が届いたの
で近くの老人ホームや名取
市の避難所にも運び、大変喜
んで頂きました。

今回一番困ったのはガソリン
でした。発電機や自動車が使
えない何もできません。是
非、今後の課題として行政で
検討して頂きたいと思います。
五日間の避難所で運営でした
が、今回の経験が地域運営でし
た益々強くしていきたいと思います。

では、地域包括支援センター、地域の介護施設や宮城大学食産学部の方々にも参加を呼びかけ、諸活動が協力し合える様にしています。

今回の震災で高齢者宅を巡回したとき、「〇〇さんは元気だよ」や「〇〇さんは息子さんの家に行つてますよ!」などの情報が頂けた事はどうでも助かりました。

水は、若い男女が「手伝います。」と言つて集まり、ブームの水をバケツリレーで運び確保することができました。地域住民が協力し合えた事は非常に嬉しかったです。食料は、

八人来田学区

日々の声掛けから始まる
地域「ミニユーニティ」

大変俊に立ちました。もう一つ、一つは、地域で集まり事がある仲度に、向こう三軒両隣は仲良しく何事も協力し合える様にと、その思いから、地域清掃や学区民運動会などで「高齢者は参加できなくても良いから、元気な娘を見せて」と、

私たちは連合会は仙台バイパス東側に位置し、袋原小学校を中心に入世帯数四千三百八十八世帯、一町内活動が活発で学校と地域共催の学区民大運動会、スポーツ大会、夏祭り、こども達とするなど

今回一番困ったのがパソコンでした。発電機や自動車が使えないなどと何もできません。是非、今後の課題として行政で検討して頂きたいと思います。

『中田中部
町内会連合会』

飛躍する町内会をめざして

て吉きじか、名の結果多く
の食料支援物資が届いたの



大勢が集まる人来田学区民運動会



避難所運営(袋原小学校)

泉区連合町内会長協議会

平成二十三年度活動狀況

△總会

二十二年度事業報告・收支決算報告、平成二十三年度事業

おり承認されました。

六月十七日開催、六十四名

て研修しました。

九月四日・五日秋保にて開

を講師に「仙台市震災復興計

△連合町内会長研修会
十一月二十日・二十一日岩手県盛岡市を訪問。盛岡市町内会連合会のみなさんと意見交換を行いました。

《松陵・永和台
百合が丘連合町内会》

昔の田舎の原風景を目指して

会長 宗片 隆文

私たちの連合町内会は

長になり、町内会役員と民生委員さらにボランティア総勢四十名が参加した総合避難所運営委員会を開設しました。震災当日の夜は、千二百食を提供する炊き出しを行い、避難超える炊き出しを行い、避難

に活動していく。また、現役の地元住民が一緒に活動していく。今回の東日本大震災で当地域も被害を受け避難所を三ヶ所開設しました。三月十一日午後四時過ぎには、収容人数七百名を超える松陵西小避難所で連合町内会長が運営委員長、あびこ市会議員が事務局長、

「昔の田舎の原風景つくり」を連合町内会の活動指針・コンセプトにし、各種活動や行事を開催しております。隣なる町へも積極的に交流を深めています。

二千六百四十四世帯が住むこ
んまりとした連合町内会です。
そのせいか、コミュニティ
は充実していく、六町内会が
情報共有や情報交換をスムー
ズに行っています。

者と地域住民に配食しました。十二日には情報通信の途絶えた中、地域防災協定を締結している加美町上区域内営農組合から四名が駆けつけてくれ、運営委員会に参加しました。そして、直ちに必要な物資「木」は、十二日午後に給水車一便で届きました。

加茂連合町内会

完成したばかりの避難所
運営マニュアルが活躍

加茂団地は、泉区の歴史公園・長命館公園を中心とする丘陵地帯に広がる団地です。

会と二自治会の二十五世で構成されていますが、世帯数は、年々減少しています。

懇親会 夏祭り 興奮 丁寧
との懇談会で、さらに各種団体との共催で、総合防災訓練、チャレンジスポーツ、研修会

加茂地区では、ボランティア活動が、とても盛んで、その活動を支えているのは、長年献身

種団体の役員の方々です。連合や各町内会の役員は、毎年交代することもあり、それを改善するに二年戻十二年か?

意欲ある方に連合町内会へ参加していただけるよう役職者の資格規定を見直しました。

種団体の代表に連合役員会に参加していただき共に協力していく仕組みを作りました。その一つの成果が現れたのが、三月



加茂園地夏祭り 子供みこし

十一日以降の避難所運営と住宅高齢者などの支援でした。加茂連合町内会と加茂地域防災協議会は加茂小・中学校の校長も出席していただき避難所運営マニュアルの検討を行ってきました。そして、二月には、仙台市の担当者も加わり、マニュアルを完成させました。三月の震災では、このマニュアルに基づいて、町内会、議会、社会福祉協議会、民生委員などがそれぞれ避難者と總務班などを組織し当番を決めて、避難所を運営しました。また、在宅高齢者への支援はガスが復旧した四月二日まで��けました。この活動を支えたのは、お互いに信頼しあう気持ちなのです。

加茂地区は、高齢化団地となつており、この状況で町内会、各種団体役員の負担を減らし活動を続けていくことを若い世代へ町内会活動などへの参加をいかに促していくのかが課題です。今後も多くの方々と手を携えて取り組んでいきたいと思います。

「仙台市震災復興計画」(概要)

東日本大震災からの早期の復旧・復興に向けた「仙台市震災復興計画」が策定されましたので、その概要をお知らせいたします。

計画期間 5年間(平成23年度から27年度)

一日も早い復旧・復興を目指すとともに、早期の復興により東北全体を牽引するという観点から計画期間は5年間とする。
(長期的視点により取り組むべき課題については、計画期間終了後においても、実施計画による計画的な取り組みを継続する。)

復興に向けて

- (1)減災を基本とする多重防護の構築や、エネルギー対策など環境政策の新しい展開に向けた取り組みなどを総合的に推進しながら、「次元の防災・環境都市」を掲げ、しなやかでより強靭な都市の構築に向けて、多様で幅広い市民力とともに、本市の復興力を強く推進していく。
- (2)被災された方々の生活を一日も早くもとの姿に戻し、一人ひとりが生きがいをもって暮らせるようにしていく。
- (3)震災で得た教訓を糧とした取り組みを進めながら、復興に向けて4つの方向性を重視して取り組む。
 - ①減災を基本とする防災の再構築
 - ②エネルギー課題等への対応
 - ③自助・自立と協働・支え合いによる復興
 - ④東北復興の力となる経済・都市活力の創造

100万人の復興プロジェクト

100万市民が一丸となって復旧・復興に向けて取り組むことができるよう、復旧を先導し、復興を牽引する「10の復興プロジェクト」を掲げる。

- 1.「津波から命を守る」津波防災・住まい再建プロジェクト
- 2.「安全な住まいの土台をつくる」市街地宅地再建プロジェクト
- 3.「一人ひとりの暮らしを支える」生活復興プロジェクト
- 4.「力強く農業を再生する」農と食のフロンティアプロジェクト
- 5.「美しい海辺を復元する」海辺の交流再生プロジェクト
- 6.「教訓を未来に生かす」防災・仙台モデル構築プロジェクト
- 7.「持続的なエネルギー供給を可能にする」省エネ・新エネプロジェクト
- 8.「都市活力や暮らしの質を高める」仙台経済発展プロジェクト
- 9.「都市の魅力と復興の姿を発信する」交流促進プロジェクト
- 10.「震災の記憶を後世に伝える」震災メモリアルプロジェクト

これら復興計画の推進にあたっては、さまざまな主体が一体となって知恵と力を結集する体制の構築に努め、必要となる財政基盤の充実に努めます。また、目標を着実に実現していくため、実施計画の中で計画的に推進します。

計画の詳しい内容は、仙台市ホームページまたは仙台市役所・各区分役所などでご覧いただけます。

仙台市連合町内会長会 (平成23年7月1日現在)									
委員長	監事	理事	会長	副会長	役員				
藤原山口	木村正浩	塚本正義	小川勇二	山口正義	坂本和一	丸川正三郎	佐藤強	堀江三郎	橘川俊男
井上文司	斎藤正義	寺田勇二	小坂正義	山口正義	坂本和一	佐藤強	千田真一	井上真一	後藤和一
阿部欣也	阿部欣也	阿部欣也	阿部欣也	阿部欣也	阿部欣也	阿部欣也	吉川時夫	吉川時夫	吉川時夫
正道強	正道強	正道強	正道強	正道強	正道強	正道強	佐藤いわ子	佐藤いわ子	佐藤いわ子
和平文	和平文	和平文	和平文	和平文	和平文	和平文	柳沼敏夫	柳沼敏夫	柳沼敏夫
太白区	太白区	太白区	太白区	太白区	太白区	太白区	若林区	若林区	若林区
泉区	泉区	泉区	泉区	泉区	泉区	泉区	宮城野区	宮城野区	宮城野区
若林区	若林区	若林区	若林区	若林区	若林区	若林区	青葉区	青葉区	青葉区
宮城野区	宮城野区	宮城野区	宮城野区	宮城野区	宮城野区	宮城野区	太白区	太白区	太白区
青葉区	青葉区	青葉区	青葉区	青葉区	青葉区	青葉区	大白区	大白区	大白区
大白区	大白区	大白区	大白区	大白区	大白区	大白区	青葉区	青葉区	青葉区

仙台市自治組織の 編集後記					
区名	青葉区	宮城野区	若林区	太白区	泉区
区連合町内会長協議会の会長	武田篤夫	吉川時夫	佐藤いわ子	柳沼敏夫	樋口穆夫
連合会数	37連合会	13連合会	9連合会	23連合会	31連合会
町内の会数	515(489)	210(206)	178(170)	271(262)	204(193)
加入世帯数	114,606(112,249)	71,590(71,354)	50,606(50,078)	78,046(76,478)	77,583(74,207)
総世帯数	144,960	85,550	58,611	91,945	85,252
加入率	79.1%	83.7%	86.3%	84.9%	91.0%